

LA OCUPACION DEL RUHR

PROTESTA DEL PROLETARIADO

La C. G. T. y el Partido Socialista de Francia.

La Comisión administrativa de la Confederación General del Trabajo de Francia y la del Partido Socialista Francés se han reunido para examinar la situación creada por la ocupación militar de la cuenca alemana del Ruhr por las tropas francesas.

Se ha redactado un manifiesto de protesta contra la política del Gobierno francés, y se pide a las organizaciones obreras hagan la necesaria propaganda para ilustrar a la opinión pública y que estén prontas a responder al llamamiento que se les haga.

Los obreros alemanes.

En el documento que los socialistas alemanes han dirigido a la opinión para que acudan a la manifestación de protesta, se dice:

«Nuestra manifestación contra el militarismo francés hallará un eco mucho mayor en el extranjero si la población alemana se manifiesta razonablemente y en calma. Por esta razón el Partido Socialista rechaza unirse en esta protesta con los nacionalistas, con cuyo lenguaje demuestran que no acuden a la manifestación con anhelo de buscar un acuerdo entre los pueblos, sino con deseos de excitar a unos pueblos contra otros.»

Por su parte, los Sindicatos alemanes dicen en su documento:

«Los Sindicatos están tanto más decididos a manifestarse contra la ocupación del Ruhr cuanto que han hecho todo lo que estaba en su poder desde que acabó la guerra para que la reconstitución de las regiones devastadas se realizase. Pero los planes de los Sindicatos alemanes no se pusieron en ejecución porque el Gobierno francés rechazó hasta ahora todas nuestras tentativas. Los Sindicatos alemanes están aún hoy dispuestos a efectuar la prestación

que sea necesaria, siempre que no sobrepase las capacidades de producción de la economía alemana. Pero en la ocupación militar del Ruhr, como acto de violencia, vemos la destrucción de todas las condiciones susceptibles de realizar la reconstrucción.»

Los mineros ingleses.

La Comisión nacional ejecutiva de la Federación británica de mineros ha aprobado una moción protestando contra la ocupación de la región del Ruhr e invitando a los Gobiernos aliados y neutros a insistir en que la cuestión de las reparaciones sea regulada por un arbitraje bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones.

Los socialistas italianos.

Los socialistas italianos de todas las tendencias protestan igualmente contra la política francesa.

En la GIUSTIZIA, de Milán, órgano del Partido Socialista Unitario, Modigliani publica un artículo en que insiste en la necesidad, para Italia, de oponerse a la actitud de Francia. En las circunstancias actuales, y desde el punto de vista internacional, Francia realiza sobre Alemania una presión cuyas consecuencias repercutirán durante muchos años, aunque muy pronto se perciban las posibilidades catastróficas que puedan engendrar.

Por su parte, *Avanti!*, órgano de los maximalistas, dice que es evidente que Francia no se ha dado cuenta del problema de las reparaciones al provocar la caída del marco, que coloca a Alemania en la imposibilidad de pagar. Francia no aspira a otra cosa que a la hegemonía de Europa; pero su acción tiene, además, fines contrarrevolucionarios. La invasión de la región del Ruhr no es más que un episodio de la lucha del capitalismo contra el proletariado, episodio que en estos instantes toma una importancia inmensa.

Quiénes practican la solidaridad

Cada vez que surge en España una huelga de caracteres agudos—Riotinto, Peñarroya, Asturias, Vizcaya—se pone de manifiesto el admirable espíritu de solidaridad que anima a la clase obrera de nuestro país.

Por desgracia, ese espíritu de solidaridad no está extendido aún lo suficientemente, y así, cuando la huelga de Riotinto, provocada por los sindicalistas, el 90 por 100 de los socorros fueron enviados por organismos afechos a la Unión General, de la cual no se quería admitir la intervención; pero sí las pesetas.

Aquel esfuerzo económico tan formidable, aquella odisea de los niños de los huelguistas recogidos por organizaciones de las nuestras, tuvo un triste final: la Compañía venció a los obreros, fracasando la táctica sindicalista contraria al intervencionismo.

Es decir, hubo un momento en que los sindicalistas se rindieron y querían tratar con el Gobierno y con el director; pero fue cuando la huelga no podía subsistir ni un día más y cuando la desmoralización era completa.

¡Cumplieron con el deber de solidaridad hacia los obreros de Riotinto—dirigidos en su lucha entonces por los sindicalistas—los organismos de la Confederación? No. Las cuentas son públicas, y en ellas se puede comprobar que los famosos Sindicatos Unicos de La Coruña, de Zaragoza, de Valencia o de Barcelona no tienen sus cuotas a disposición de los huelguistas.

¿Será un descuido aislado? Los hechos prueban que es una táctica organizada desde antiguo y que en el mismo sentido actúan siempre esos Sindicatos... propias; pero recogen el dinero que reúnen, con mucho esfuerzo, los demás trabajadores que no piensan como ellos.

Ahora mismo se han publicado las cuentas del locut metalúrgico de Vizcaya, dirigido por una Comisión de huelga en la que actuaban sindicalistas, comunistas y socialistas.

¿Quiénes han sido las organizaciones obreras que mayor esfuerzo económico han realizado? Las de la Unión General de Trabajadores, como lo prueban los siguientes datos:

Madrid, 38.262 pesetas; Galicia, 3.651; Guipúzcoa, 4.786,60; Pamplona, 471,75; Cataluña, 575; Peñarroya, 800; Santander, 8.877,30; Badajoz, 65; Castellón, 750; Valladolid, 625; Palencia, 1.028,90; Burgos, 750; Zaragoza, 485; Vitoria, 239; Béjar, 1.216; Jerez de la Frontera, 125; Vizcaya, 29.863,25; recibido del partido comunista, 186; Sindicato Unico de Vitoria, 250; recaudado por la Juventud Socialista de Bilbao, 3.488; donativos de varios socialistas y simpatizantes, 234.

Con hechos demuestran las organizaciones obreras madrileñas que saben colocarse a la cabeza en materia de solidaridad. ¿Quién salvó la huelga de Béjar? ¿Quién ayudó eficazmente a los trabajadores de Elche? ¿Cómo pudieron parar el infame golpe de la Compañía explotadora los obreros de Peñarroya? ¿De dónde llegó el mayor auxilio para los mineros de Asturias? De Madrid, siempre de Madrid.

Los sindicalistas dicen que son en la Confederación muchos cientos de miles. La solidaridad de esos trabajadores, a los que se ha educado pésimamente, no ha salvado jamás al proletariado de la pérdida de una huelga.

Sabemos que se pueden perder huelgas aunque en las cajas haya muchos miles de pesetas. Lo que

EL MOVIMIENTO OBRERO Y LA SITUACION INTERNACIONAL

Con este tema explicará hoy, viernes, una conferencia el compañero

ANTONIO FABRA RIBAS

El acto, que ha sido organizado por la Juventud Socialista Madrileña, se celebrará a las seis de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo. De modo especial se encarece la asistencia de los jóvenes socialistas.

nadie negará es que, sin pesetas, la huelga, antes de estallar, está condenada al fracaso. ¿Por qué no reconocer los hechos y rectificar una táctica que sólo derrotas ocasiona?

Que no hablen los sindicalistas de que las cuotas sirven para mantener funcionarios, porque en ese sentido ellos han llegado a lo que jamás hizo la Unión General.

Digan que se han equivocado, y el proletariado conocerá cómo se ha estado jugando con el pan de mu-

chas familias lanzando a las masas a luchar a la desesperada, provocando incidentes sin eficacia y llenando las cárceles de camaradas de buena voluntad, que, bien dirigidos, podrían ser admirables luchadores, y que cuando salen de la cárcel, derrotados y desmoralizados, emigran o se rinden a la burguesía.

Esa es la triste lección que da la realidad y que los sindicalistas deben reconocer.

F. de H.

NUEVAS FUERZAS SOCIALISTAS

La Federación Agraria de Forcarey ingresa en el Partido Socialista

En la Casa del Pueblo de Presqueiras se celebró el domingo, 7 del actual, el Congreso de la Federación Agraria del término municipal de Forcarey, declarando abierta la sesión el compañero Alfredo Iglesias, quien saludó a los delegados y a los trabajadores que concurrían al acto y que llenaban completamente el amplio local de la Casa del Pueblo.

Estaban representadas las Secciones de Sotelo de Montes, Pardosa, Millerada, Forcarey, Dos Iglesias, Acibeiro y Presqueiras, con un total de 1.135 federados.

Al Comité Regional de Agrupaciones Socialistas, invitado por la Federación, lo representaban los compañeros Waldo Gil y Gómez Osorio, de Vigo.

Elegido presidente efectivo el compañero Ramón Meis, dirigió un entusiasta saludo al Congreso, haciendo resaltar la importancia de los asuntos que iban a ser objeto de deliberación.

Seguidamente fué examinada la gestión del Comité de la Federación, siendo aprobada por unanimidad. El Comité dió cuenta de que están en período de organización e ingresarán en la Federación las Sociedades de Quintillán, Meabia y Pereira; asimismo ingresará también la Sociedad de Alfonsín, que asiste al Congreso con voz, pero sin voto.

Fué examinada la gestión de los concejales, siendo aprobada unánimemente la de los que se hallaban presentes.

Otro de los asuntos sobre que había de deliberar el Congreso era la proposición de ingreso de la Federación en el Partido Socialista.

Los compañeros delegados del Comité Regional, Gil y Osorio, usaron de la palabra, no para manifestarse en pro ni en contra de la proposición, sino para hacer una exposición de los principios socialistas y demostrar cómo los agricultores, lo mismo que los obreros de las ciudades, tienen que luchar en el terreno económico y político, aceptando como principio fundamental el de la lucha de clases, probando con la realidad de los hechos cuán nociva es la confusión política existente en las organizaciones agrarias y afirmando que la eficacia de su actuación está en deslindar con claridad su posición, y que ésta, como víctimas del régimen capitalista, la hallarán en las filas del Partido Socialista, siguiendo su orientación y su política frente a la de todos los partidos bugueses, por radicales que sean.

Todos los delegados expusieron su opinión en relación con el mandato de sus respectivas Secciones.

Puesto el asunto a votación, el Congreso acordó por inmensa mayoría ingresar en el Partido Socialista, al cual pertenecía ya desde hace tiempo la Sección de Presqueiras.

A continuación se aprobaron proposiciones de saludo al veterano y querido Pablo Iglesias y a las Comisiones Ejecutivas del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, reclamando que se hagan efectivas las responsabilidades de Marruecos, pidiendo el inmediato abandono de la campaña de África y otras varias de carácter local.

Por último, el camarada Gil, de Vigo, pronunció un discurso sobre cooperativismo, señalando la importancia del movimiento obrero internacional, en el orden sindical y político, aludiendo al Congreso mundial celebrado recientemente en La Haya, y señalando sus resoluciones de máxima energía ante la posibilidad de una nueva guerra. Fué escuchado con suma atención y premiado con grandes aplausos.

A propuesta de los delegados de Pardosa y Sotelo, el Congreso acordó celebrar al día siguiente un mitin de propaganda en cada uno de dichos pueblos, los dichos mitines estuvieron concurrenciosos.

Tomaron parte en estos actos los camaradas Alfredo Iglesias, Ramón Meis, Gil y Osorio.

El Congreso de la Federación Agraria de Forcarey—al que a más de los delegados asistió una numerosa concurrencia, que demostró, por el inte-

rés con que seguía los debates, cuán grande es el sentimiento de rebeldía que ha brotado en el alma de los campesinos gallegos—ha tomado el acuerdo de ingresar en el Partido Socialista. No hemos de encañecer la importancia del acuerdo, pues por sí solo se encañece; pero sí hemos de señalar el hecho, halagador para nuestros ideales, de que los agrarios gallegos vayan tomando puesto en las filas de nuestro Partido, para, unidos a sus hermanos de clase y explotación, los obreros de las ciudades, luchar por el advenimiento de una sociedad más justa y humana que la presente.

¡Bienvenidos, pues, los camaradas de Forcarey, y ojalá sigan pronto el mismo camino todos los demás agrarios gallegos!

Moscú ha sido servido

El órgano del comunismo publica el acuerdo de sus correligionarios de Moscú solidarizándose con los delegados que en el Congreso de la Unión General provocaron los sucesos luctuosos tan censurados por toda la organización obrera española.

La aprobación es explícita, como si se gozaran en reconocer que los comunistas de aquí han interpretado fielmente las instrucciones que les dieron.

Quien manda, manda, y si paga, es para que obedezcan.

BOCADILLOS

EL JUDIO ERRANTE :

Martínez Anido, la figura directora visible del terror blanco en Barcelona, por quien en tantos hogares humildes hubo y hay lutos; por quien tantas mujeres y tantas infelices criaturas han llorado, y lloran sangre: Martínez Anido, según nos informa la prensa burguesa, anda fugitivo, más fugitivo que aquellos desgraciados sobre quienes él ordenó se aplicase la criminal ley de fugas.

No creemos que Martínez Anido sea perseguido por los descendientes de aquellos a quienes él privó de la vida, ni por los supervivientes del terrorismo de Anido y Arlegui. El hombre trágico huye, se disfraza, confía su cuerpo a las olas y al secreto, no por el hecho real de una persecución, no.

Martínez Anido, a solas con su conciencia, pasada la borrachera de sangre, sufre los tormentos que los espectros le aplican. La conciencia de ese hombre se ha convertido en gruta infernal, donde hay gritos de maldición, muecas de agonizantes que blasfeman, puños que se alzan en crispación violenta amenazantes, suplicas maternales que se convierten, al ser desatendidas, en alaridos bestiales, llantos infantiles...

Martínez Anido huye porque no tiene tranquila la conciencia.

¿Para la huida de hoy aquellas arrogancias en Barcelona?

¡Desdichado!

EL DISCURSO DE LERROUX :

Lerroux ha hablado en Sevilla. Allí ha colocado el discurso que por falta de tiempo—ha dicho—no pudo hacer en el Congreso.

Es verdad; en el Congreso sólo tuvo tiempo Lerroux para hacer el amare del aumento de las dietas. Los demás diputados tuvieron tiempo para hablar de todo. Lerroux, no; porque antes de hablar quería ponerse en contacto con la opinión y escuchar autorizadas opiniones para con serena razón enjuiciar.

Vamos, sí; las autorizadas opiniones de los sabios doctores y austeros maestros que en horas veinticuatro hicieron al mismísimo Lerroux, en La Laguna, abogado.

Lerroux quiere que las responsabi-

lidades sean exigidas a todos los hombres del régimen; que no quede libre con cabeza... Nada, que si don Alejandro se empeña mal lo va a pasar el régimen. ¡Con lo revolucionario que es Lerroux! A él que no le hablen de Alfonso XIII; prefiere la estampa de Goya.

LO MISMO QUE EN ESPAÑA :

Lo mismo que en España, o ¿Que te crees tú eso!

A principios de diciembre la policía de Newcastle detuvo y maltrató a un ciudadano al que supusieron ladrón, y al que no dejaron justificar su personalidad.

Hasta ahí la noticia; se trata de un caso como en España se registran por millares.

Peró allá va la segunda parte: El Tribunal que entendió en la denuncia del ciudadano atropellado ha dejado cesantes a los dos agentes que realizaron la detención; ha censurado acremente a todos los funcionarios que estaban en la Comisaría, y ha concedido al atropellado una indemnización de 500 libras esterlinas.

Esto sí que no ocurre en España. Pero, en cambio, los defensores del canibalismo policial siempre están poniendo como modelo la energía de las autoridades en el extranjero.

EN FAVOR DE "EL SOCIALISTA"

A la suscripción abierta por la Agrupación Socialista de Oviedo en favor de nuestro diario han contribuido, en los meses de agosto a diciembre, los siguientes compañeros:

Manuel Vigil, 25; Laureano Prado, 5; Emilio Cepeda, 5; José María Suárez, 4; Luis Oliveira, 2; Arrizabalaga, 1; Jesús de la Vallina, 1; Manuel Trubiano, 1; Manuel A. Muñiz, 1; Constantino López, 1; Manuel G. Sánchez, 1; Eliseo Castellanos, 1; R. González, 3; Faustino Iglesias, 0,50; José Ferrer, 0,50; Antonio S. Morán, 1; A. G. Sánchez, 0,50; Lorenzo López, 0,50; Juan León, 0,50; Eduardo Menéndez, 0,50; Antonio González, 0,50; Joaquín Iglesias, 2; Jesús Fuentes, 0,50; Manuel Martínez, 0,50; Marcelino Alonso, 0,50; Angel Villanueva, 1; Tárrega, 0,50; T. M., 1; R. Mier, 1. Total, 62,50.

También la Agrupación Socialista de Granda ha recaudado para el mismo fin las siguientes cantidades:

Mes de octubre.—Rafael Fernández, 0,50; Manuel García, 0,50; Manuel Pañeda, 0,25; Rafael Bayón, 0,25; Alfredo Arbesú, 0,25; Alfredo Secades, 0,25; Angel Río, 0,25; José Vega, 0,25; José Fernández, 0,25; Celedonio Pañeda, 0,25.

Mes de noviembre.—Manuel Pañeda, 0,25; Celedonio Pañeda, 0,25; Rafael Bayón, 0,25; Rafael Fernández, 0,50; Manuel García, 0,25; Angel Río, 0,25; Alfredo Secades, 0,25; Alfredo Arbesú, 0,25; Rafael Lavandera, 0,25; José Fernández, 0,25.

Mes de diciembre.—Angel Río, 0,25; Alfredo Secades, 0,25; Rafael Lavandera, 0,25; Manuel Pañeda, 0,25; Manuel García, 0,50; Celedonio Pañeda, 0,25; Alfredo Arbesú, 0,25; José Fernández, 0,25; Rafael Bayón, 0,25; Rafael Fernández, 0,50; Laureano Pintado, 0,25. Total, 9.

A esta labor de ayuda material a EL SOCIALISTA deben contribuir cuantas colectividades y obreros amen los ideales de emancipación, y se preocupen en tener un diario que exprese su opinión.

Carrillo, a Peñarroya

De paso para la cuenca de Peñarroya hemos saludado, en la Redacción de EL SOCIALISTA, a nuestro querido correligionario de Asturias Wenceslao Carrillo.

Nuestro camarada ha sido designado por la Federación Nacional de Mineros para realizar una campaña de propaganda entre las Secciones del Sindicato Minero-metalúrgico de Peñarroya, organización importante de aquella zona industrial cuya buena marcha anhelarían ver perturbada los que han contribuido al encarecimiento del compañero Manuel Fraile, que ejerce el cargo de secretario general de dicho Sindicato.

Seguramente será de felices resultados para el Sindicato la campaña del compañero Wenceslao Carrillo, cuya estancia en Peñarroya se prolongará durante un mes.

Nuestro afectuoso saludo a Carrillo y a los trabajadores de Peñarroya.

LOS TRABAJADORES DE CUBA

Un saludo al proletariado español

Nuestro querido compañero Pablo Iglesias ha recibido de la importante organización Unión de Torcedores, de la industria tabaquera, de Santiago de Cuba, un cariñoso saludo dirigido al proletariado español, por el cual nuestros camaradas cubanos formulan votos por la más estrecha unión del proletariado y le desean feliz año nuevo.

Con toda emoción y cariño correspondemos al grato saludo de los trabajadores cubanos, anhelando que cada día se afirmen más los lazos de fraternal solidaridad que unen a todos los trabajadores del mundo.

Desautorizando a Salvador Seguí

El nuevo Comité de la Confederación del Trabajo, de Barcelona, ha dirigido a sus Secciones un manifiesto marcadamente anarquista. No conocemos aún el texto íntegro, que si ha lugar nos proponemos comentarlo; pero del extracto se deduce una clara y rotunda rectificación a las aspiraciones políticas que algunos de los hombres de la Confederación están dejando correr.

Véase la rectificación:

«La Confederación Nacional del Trabajo de España declara de manera terminante que nada ni nadie le obligará a desviar su actuación y eclipsar su personalidad sindical en esencia y potencia LIBERTARIA y revolucionaria.

Los compromisos que definitivamente puedan contraerse, los estudiará y resolverá el Congreso nacional. Nuestro credo y nuestra ideología no están sujetos, sépanlo todos, a las fluctuaciones internacionales, y no las han de fortalecer tampoco ninguna Internacional. Este es nuestro criterio, y esto es cuanto exponemos para satisfacción nuestra y de los trabajadores.»

Es decir, que no acudirán a la lucha electoral ni ingresarán en la Internacional de Moscú. Eso está bien claro, bien terminante: La Confederación vuelve, pues; al viejo solar del anarquismo, y de él saldrán, si son lógicos, cuantos llamándose sindicalistas, al amparo del acuerdo político de Zaragoza, se estaban preparando su evolución hacia el campo electoral, no con la bandera de la lucha de clases, sino en combinaciones con agentes políticos de la burguesía.

Preferimos la claridad y la sinceridad a toda otra cualidad. No pretendemos enzarzar la guerra civil entre las Sociedades de la Unión y las de la Confederación. Pero anhelamos que sepan unas y otras cuáles son los verdaderos principios que cada organismo sustenta, y que con nobleza se luche por los ideales.

¿Son anarquistas los organismos de la Confederación? Pues a renunciar DE VERAS a todo lo que vaya contra esos principios.

¿Son partidarias de la acción integral—cooperación, sindicalismo y lucha política—las Sociedades obreras dirigidas por la orientación socialista? Pues a decir a los trabajadores que deben intervenir en todos los problemas de la vida nacional, sin confundir nunca su acción con la de la burguesía, luchando siempre en el más puro terreno de la lucha de clases.

En tanto haya pugna entre los principios—Anarquismo y Socialismo—, creemos una necesidad la existencia de dos organismos sindicales que moldeen ambas ideologías. En el mundo entero hay esa pugna, aunque esté en minoría insignificante la representada por la acción antipolítica.

Lo que no creemos lícito es engañar a los trabajadores, haciéndoles creer que se es anarquista y no serlo. Lo que nos parece intolerable es llamarse socialista y no cumplir con los deberes que el Partido impone.

¡Cada uno a sus tiendas! Pero con respeto a ambas ideologías, no substituyéndolas.

Pronto vamos a ver, en las luchas electorales venideras, si estos postulados anarquistas son sinceros y si todo ello no es una nueva postura para combatir al Partido Socialista.

En guardia estamos para descubrir la verdad y mostrársela al proletariado.

A. S.

Juventud Socialista

La Juventud Socialista celebrará junta general ordinaria mañana, sábado, día 20, a las nueve en punto de la noche, en la Casa del Pueblo.

Se ruega a todos los jóvenes socialistas acudan a la reunión, pues los asuntos a tratar son de suma importancia.

Un homenaje a Zacconi

La Junta directiva del Sindicato de Actores Españoles nos remite la siguiente convocatoria a una fiesta en homenaje a Zacconi. Al decir Zacconi, omitimos los adjetivos, pues tan prodigados están, que ninguno de los usuales tiene la adecuada aplicación para el trágico italiano.

Admiradores nosotros de Zacconi, con gusto publicamos el escrito del Sindicato, que dice así:

«El Sindicato de Actores Españoles ha tomado la iniciativa de ofrecer a Erneste Zacconi un homenaje de admiración. Estima el Sindicato de Actores que la figura universal y escénica de Zacconi se empobreciera al adornarla con el oropel del encomio y el halago del adjetivo que en fuerza de uso y abuso ha perdido su valor clasificador. Zacconi está por encima de las hiperboles elogiosas, y los actores de España, todos los artistas de España, y cuantos en España, aun sin cultivar las artes bellas las sienten, le deben este festejo feruoroso.

Quería el Sindicato de Actores huir de la fórmula, con exceso manida, de un banquete. Tanto se ha abusado de los banquetes, que para dar a Zacconi muestra de nuestra devoción, la fórmula nos parecía inaceptable por lo misera y vulgarizada.

Fue nuestra intención, porque no somos ricos, pero sabemos que la hospitalidad filial hacia el extranjero glorioso era un grato deber sin excusa ofrecerle sobre nuestro más limpio mantel una comida íntima, a la que sólo contadas y altísimas personalidades iban a asistir invitadas por el Sindicato.

Pero han sido tan sinceras y entusiastas las adhesiones recibidas, que escritores, músicos, pintores, escultores, críticos, actores y, en general, de cuantos aman o cultivan el arte, que nos ha parecido muy poco cortés desoirlos, privando a Madrid del derecho que tiene a sumarse en presencia a este agasajo.

Se trata, en fin, de un banquete como muy pocos de los que vienen celebrándose, puesto que el invitado, tan alta es su jerarquía espiritual y artística, está por encima de la fórmula en que nos hemos visto precisados a encerrar el tributo.

En la cabecera de la mesa, y acompañando al gran actor, invitados por la entidad organizadora, estarán los excelentes señores ministros de Instrucción pública y director general de Bellas Artes; María Guerrero, con las artistas de más prestigio que se hallan en Madrid; posiblemente los señores embajadores de Italia y de la Argentina; los señores Arrieches, Francos Rodríguez y Cadenas, en representación de la Sociedad de Autores, de la Asociación de la Prensa y de la Federación de Empresarios de España; los señores Alarcón y Muñoz, presidentes, respectivamente, de nuestro Montepío y del Sindicato de Actores. El señor Muñoz ofrecerá el banquete en nombre de todos los actores españoles.

La fiesta se celebrará el lunes, 22 del corriente, a la una y media en punto de la tarde, en el Hotel Ritz, pudiendo asistir a él cuantas personas lo deseen, para lo cual se expenden tarjetas, al precio de veinte pesetas, en las taquillas de los teatros, en el Casino de Autores, Sociedad de Actores y en el Sindicato de Actores Españoles, Hortaleza, 11 y 13.

Por anticipado da las gracias a todos los que al banquete asistan y los que presten su esfuerzo para que alcance el éxito merecido, *La Junta Directiva.*

CRONICA MONTAÑESA

A LOS TRABAJADORES DEL MUELLE SE LES ACOSEA Y SE LES LLEVA A LA «VENCIDA».—LA GUERDA SIEMPRE SE ROMPE POR LO MAS DEBIL

SANTANDER 17.—Estamos colocados frente a un pleito complejo, cuya solución no se hará esperar. Afecta a la Sociedad de Trabajadores del Muelle, por un lado, a los consignatarios contratistas, por otro, y al pueblo, por los varios aspectos de la cuestión.

Se trata de facilitar trabajo en las labores de carga y descarga del puerto a los obreros matriculados en el departamento marítimo que carecen de ocupación. Este al menos es el enunciado del problema a resolver. Las autoridades gubernativas y de mar le han puesto sobre el tapete con esa candorosa sencillez que caracteriza a los que quieren cumplir con la ley olvidada y pretenden producir un efecto real de humanismo.

Varios obreros afectos al ramo del transporte marítimo, cuya diversa filiación societaria omito, por salvar la incongruencia, siempre dañosa para los intereses de la clase oprimida, están de brazos caídos a causa de la extensa crisis acontecida en este período de la postguerra, en que a la fiebre de la circulación ha sucedido la actual parálisis inquietante y abrumadora.

Ya otra vez intentaron ponerse en pie de lucha contra el limitado círculo de sus posibilidades, alentados, tanto por la necesidad como por la pasión rivalista originada en el conflicto de la Transatlántica. Pero ahora los pasos que dan dejan huella. No abren el surco donde arrojar la semilla reproductiva de sus aspiraciones, sino que talan el árbol de las

conquistas de los trabajadores del muelle. No será este su propósito; pero tal es el resultado.

Las autoridades, fieles a su cometido, les ayudan. Los patronos lo ven de perlas, y los trabajadores del muelle han entrado en el terreno de las concesiones que señala la burguesía. ¿Cuál será el fin de este camino de abrojos? No lo queremos ni pensar, porque las espinas habrían de clavarse por igual a todos. Tenemos presentes los cuadros de dolor intenso, de angustia profunda que acarreo el desastre huelguístico de la antigua Sociedad de Fogoneros y Marineros, y esto nos basta para formar idea de lo que hoy podría ocurrir.

La acción está mal enfocada por los demandantes. Pruebas al canto. La Sociedad de Trabajadores del Muelle tiene un contingente de 700 asociados. La mitad, aproximadamente, matriculada. La otra parte, por acuerdo de reciente asamblea, se matriculará, previo un gasto de 50 céntimos por individuo. ¿Habéis conseguido desplazar a los que no están a cubierto de los preceptos legales? No.

¿Que abra el cupo para ingresar vosotros? Pero cómo le abriría conscientemente, si de los 700, sólo a 200 trabajando asciende el promedio diario normal. Ellos no se oponen a que ocupéis vuestros brazos y hallen tajo cuantos parados tengan ocasión en momentos de abarrote. Ser compasivos con todos los solicitantes matriculados a tal extremo, sería una bondad francamente suicida, hacer generalizarse más aún el estado de penuria.

Pedid ocupación, sí; pero en los transportes, a vuestro oficio habitual, o transitoriamente en otras labores compatibles con vuestras aptitudes; mas no llevéis al terreno de la actuación autoritaria el espectro del hambre en torno de los que atraviesan por un trance precario de hartas privaciones.

Si decís que esencialmente os estorba la Sociedad de Trabajadores del Muelle, igual manifestación harán los consignatarios-contratistas. Y si en esto coincidís, el corolario será distinto para ambos protestantes. En suma: la derrota para el proletariado y la victoria para la burguesía.

El trabajador del muelle percibe un salario mínimo de 13 pesetas. Además, se le aureola con una victoria de aventurero empedernido, que asalta las mercancías y toma de este filón no pequeña parte de riqueza ajena.

También se les imputan las faltas de origen de tránsito y escala que otros cometieron. De esto y del desconocimiento real de lo que sucede en los muelles y a bordo de los buques, se deriva la antipatía con que los industriales y comerciantes miran a sus auxiliares en las faenas del puerto.

Pasando por alto las fechorías que en materia de latrocinio realizan algunos obreros, puesto que la Sociedad los castiga con expulsión y la patronal o sus agentes no quieren denunciarlos concretamente, vamos a relatar a la ligera los principales motivos de la carestía de los muelles.

Sobre las tarifas vigentes de la Junta de Obras del Puerto, nada diremos. Solamente haremos constar que uno de los derechos que pagaba antaño, 25 céntimos por tonelada, paga hoy una peseta.

La tonelada de mercancía cuesta al consignatario-contratista unos 50 céntimos, y cobra al expedicionario o receptor de tres a cuatro pesetas, y más en ocasiones.

Depósito de mercancías sobre los muelles o frentes de los mismos: dos pesetas diarias por encerrado y 10 por guardería. Si es de distintos destinatarios, bultos diversos, cada uno paga el encerrado y la guardería, dejando por este concepto un bonito margen de beneficio a los patronos.

De modo que lo que el obrero del muelle saca en limpio de su jornal y su trabajo, en términos generales, es un agotamiento físico en plena juventud, la tuberculosis o la inutilidad por accidente del trabajo.

Los que los explotan, ninguno se ha dado a pedir, y todos están económicamente bien boyantes.—*Vasay.*

UN DE TENIDO

Ayer fué detenido nuestro compañero Agustín Jurado, que se dedica en Madrid a la venta ambulante de específicos y elixires.

Suponemos que el percañe no tendrá consecuencias.

Bajó el calzado

A los obreros madrileños.

Habiéndose recibido en la Cooperativa Socialista Madrileña, Libertad, número 26, una partida de más de dos mil pares de botas con piso de goma, elaboradas en la Sociedad Industrial Balear, de Palma de Mallorca, se ofrece un variadísimo surtido de calzado al precio de 24,50 pesetas, de igual calidad que las que se venden en importantes casas de Madrid a 30 pesetas.

También dispone la Cooperativa de un gran surtido de toda clase de calzado para señora, caballero y niños en inmejorables condiciones de baratura y buena calidad.

Trabajadores! Comprando el calzado en la Cooperativa economizaréis vuestro dinero.

Acción Obrera

CONDUCTORES DE CARRUAJES Y SIMILARES

En favor de la madre de González Portillo.—Otros asuntos de interés.

En la Casa del Pueblo celebró junta general la Unión de Conductores de Carruajes y Similares.

Fueron aprobadas las actas anteriores y las cuentas.

Como en el Boletín de la Sociedad figuraba la renuncia que el presidente de la misma hacía de los dos meses de gratificación que la junta general anterior acordó donarle, un compañero de la asamblea propuso que se volviese a ratificar el acuerdo y se entregase la gratificación referida al mencionado compañero.

Este manifestó que en virtud de que había una carta de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo» y otra de la Unión General de Trabajadores haciendo un llamamiento para atender a la madre del querido y desventurado camarada González Portillo, entendía que el importe de la gratificación debía destinarse a este fin.

Fue desechada la proposición del presidente, y se acordó ratificar el acuerdo de la junta anterior, y de los fondos de la Sociedad entregar 500 pesetas a la madre de González Portillo, que es la cantidad que la Unión de Conductores de Carruajes entrega a las familias de los asociados que fallecen por accidente del trabajo.

A continuación, el presidente dió cuenta de la gestión realizada por la Directiva, entre la que están, entre otros asuntos, el relacionado con las guardias de madrugada en el servicio de coches de Casinos y el incidente ocurrido con un asociado que presta servicio en un Circolo.

La Directiva, en cuanto al aumento de las guardias de madrugada, de tres a siete de la misma, solicita de los Casinos que se abone a los cocheros una peseta por hora, además de su jornal ordinario, y en cuanto al incidente del asociado que injurió a la representación de la colectividad y a otras colectividades, imponerle un correctivo de ocho días de suspensión de empleo y sueldo.

Los dos asuntos fueron aprobados por unanimidad.

Se puso a discusión el asunto referente a la hoja publicada con motivo de la elección de cargos.

Hablaron los dos compañeros que se hicieron solidarios de dicha hoja, explicando los motivos que tuvieron para redactarla, pero declarando que no habían tenido ánimo de molestar a nadie.

Intervino el presidente recomendando benevolencia; otros compañeros hablaron también en el mismo sentido, y se acordó lo siguiente: Haber visto con disgusto la publicación de la hoja; pero que, en vista de la declaración hecha por los dos compañeros de ella y entendiendo que, no obstante su afirmación, no son ellos los responsables, se les reintegre en sus derechos, de los que provisionalmente estaban suspendidos.

Se puso en conocimiento de la asamblea que los compañeros de Zaragoza han acordado enviar un lazo para la bandera de la Sociedad, a cuyo efecto vendrá una Comisión de aquellos para hacer entrega de dicho lazo.

Se acordó agradecer el rasgo de fraternal cordialidad de dichos compañeros y corresponder del mismo modo con ellos cuando inauguren la bandera de su colectividad.

El presidente dió cuenta del propósito de organizar la Federación Nacional, a cuyo efecto se nombrarán Comisiones organizadoras.

Fue aprobado, y acordó que la Sociedad haga los gastos preliminares.

También dió cuenta de las obras que se están haciendo en la Secretaría de la Sociedad para ampliar el local, siendo aprobado.

A continuación dió cuenta de la gestión de los delegados al Congreso de la Unión General de Trabajadores, anunciando de paso que se repartirá un ejemplar a cada asociado de el extraordinario de EL SOCIALISTA, dedicado al Congreso, y examinó en líneas generales el dictamen que dicho Congreso aprobó, referente al asunto de la Unión de Conductores y «La Velocidad».

José María Álvarez expuso el criterio de la Directiva en dicho asunto, afirmando que su propósito es el de sobre la base de fusión de ambas colectividades, dar amplia autonomía societaria a las Secciones, para elegir su Comité de Sección y celebrar sus juntas generales y tomar acuerdos, con el límite de que los movimientos de huelga han de ser tratados y aprobados por la Sociedad en pleno.

Hizo distinción entre la autonomía económica y la administrativa, diciendo que se establecería una cuota general para los gastos de toda la colectividad, y las Secciones podían establecer cuotas de Sección para atender a determinados gastos de la misma y para pagar los que originasen los atropellos en la vía pública.

La Caja central pagaría todo lo que significase gastos generales, como pago del personal, letrados, etc.

El Comité Central Ejecutivo sería elegido por la Sociedad en pleno.

Terminó afirmando que la Directiva está dispuesta a llegar a la fusión, y que a ese efecto ha nombrado la Comisión que ha de hacer el trabajo, y que ya se ha entrevistado con el Comité de la Unión General de Trabajadores.

Se hizo una pregunta relacionada

con otro asunto tratado en el Congreso, y contestada satisfactoriamente por José María Álvarez, se aprobó la gestión de los delegados y el criterio expuesto para llegar a un acuerdo las dos colectividades afines.

Finalmente, los letrados de la Sociedad dieron cuenta de su gestión, que fué aprobada, y se levantó la sesión a las cinco y media de la madrugada.

GAS Y ELECTRICIDAD

En la junta general ordinaria de la Sociedad de Obreros de Fábricas de Gas, Electricidad y Similares, fué aprobada la gestión de la Directiva, y no habiéndose llegado a la elección de cargos, se dió un voto de confianza a la misma para que continúe al frente de la Sociedad hasta que se ponga en vigor el nuevo reglamento que se está discutiendo en las reuniones extraordinarias.

ESTEREOTIPADORES

La Asociación de Estereotipadores se reunió en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

Fueron aprobadas las cuentas y las altas y bajas de asociados.

La Directiva presentó una proposición, que fué aprobada, para que se guarden las plazas a los compañeros que tengan que ir al servicio de las armas.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: La próxima madrugada (amanecer del 20), a las dos y media, Camareros; a las ocho de la noche, Gas y Electricidad.—En el salón pequeño: A las tres de la tarde, Sindicato de la Alimentación; a las ocho de la noche, Fotógrafos; a las diez y media de la noche, Montepío de Prácticos de Farmacia.

Casas baratas para Oviedo

Anteayer ha sido aprobado por el ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, el expediente autorizando a la Cooperativa Obrera oviese para hacer préstamos con diferentes entidades y personas, según le comunica en carta a nuestro compañero Andrés Saborít, que a petición de aquella entidad se había interesado en esta resolución, de verdadera importancia para el problema de las casas baratas en Oviedo.

Es de justicia reconocer la celeridad con que ha procedido el ministro del Trabajo.

Noticias cortas DE ESPAÑA

La imprudencia temeraria del encargado de las obras de derribo del hospital viejo de León pudo producir un día de luto a dicha capital. En pleno día se realiza dicho derribo por medio de explosiones de dinamita. Ayer, uno de dichos petardos puso en peligro a numerosas personas.

En las factorías de Matagorda (Cádiz) ha ocurrido un desgraciado accidente del trabajo. Al trasladar el hierro en fusión a los crisoles se desfondó una de las inmensas cucharas, cayendo el líquido sobre un grupo de obreros, a quienes quemó horriblemente. Hay dieciséis heridos graves.

Nuevamente se presentó el Juzgado en la calle de Marín García, de Málaga, para practicar el desahucio de todos los inquilinos de dicha casa, y nuevamente tuvo que retirarse, sin realizar dicha diligencia, a causa de que el vecindario se amofinó, produciendo un formidable escándalo.

El problema de los sin trabajo en Zaragoza continúa en el mismo estado angustioso. Ayer hubo nuevos grupos por las calles, pidiendo alimentos en el mercado y otros establecimientos. Después, los grupos fueron disueltos por los guardias.

Desde Alhucemas el moro Dris-Ben-Said ha facilitado noticias optimistas acerca de los españoles prisioneros de los moros. Otra vez se cree que en breve serán liberados los cautivos.

Lloyd George ha desistido de su viaje a Ceuta. Mañana marchará a Málaga.

Hoy hay que registrar dos descarrilamientos: uno ha correspondido al tren de viajeros de la línea de Tudela, y ocurrió en Tarazona. No hubo desgracias personales. El material sufrió los consiguientes desperfectos. El otro descarrilamiento ha sido de un tren de mercancías a la entrada del túnel del Puente los Fierros; la vía tardará cuarenta y ocho horas en quedar expedita. Resultó herido en la cabeza un mozo del tren.

En San Sebastián, en Barcelona, en Madrid y alguna otra provincia se sigue jugando, a pesar de los propósitos del ministro de la Gobernación.

DEL EXTRANJERO

La Asociación Patronal de Suecia ha declarado el locaut en las industrias del hierro, papel, materiales de construcción y fábricas de aserrar maderas, como contestación a la mejo-

500 g. habas y 200 copas

Sobranites de temporada se liquidan a la mitad de su valor. Véanlo y se convencerán. CASA SESEÑA, CRUZ, 30, y ESPOZ Y MINA, 11.

ra de salarios pedida por los obreros papeleros y de otras industrias.

—El Gobierno lituano se ha negado a reconocer la soberanía de los aliados en Memel.

—A consecuencia de la ocupación militar del Rhur y del Sarre, en Inglaterra ya ha subido en dos chelines por tonelada el precio del carbón.

—Mediante plebiscito entre los periodistas belgas, por inmensa mayoría se ha acordado que exista descanso dominical para la prensa, y que éste se establezca mediante una ley.

—La Cámara francesa ha concedido el suplicatorio para procesar al diputado comunista Caclin por 371 votos contra 143. El furor nacionalista está dispuesto a realizar toda clase de excesos.

Desde Mallorca

Importante asamblea socialista.

PALMA, 18.—En esta isla, que, por lo general, la llaman *Illa de la calma*, gracias a la constancia de unos cuantos compañeros repartidos en ella, se nota estos días algún movimiento social y socialista.

Debido a una iniciativa de ese compañero de voluntad férrea que se llama Lorenzo Bisbal, los días 20 y 21 del corriente se reunirán por primera vez desde la abolición de la Federación Regional las disgregadas fuerzas con que cuenta en esta isla el ideal socialista. Hasta este momento, estarán representadas las organizaciones de Palma, Luchmayor, Alaró, Esporlas, Benisalem, Santa Eugenia, Santa María, Buñola, Capdepera y Artá.

En dicha asamblea, que promete ser muy interesante, se dedicará especial atención a la próximas elecciones generales.

Este importante tema creo que será objeto de animado debate, pues entre los compañeros delegados hay diferentes criterios respecto de la actitud que debemos adoptar ante la próxima lucha. La política en general de esta isla es de un carácter muy especial; siempre fué feudo del partido conservador, por lo que los liberales se aprestan a desbarcarles para convertir esta hermosa isla en indecente covachuela del enorme pulpo liberal.

Nosotros, por motivos de ética y principios socialistas, sabemos estar por completo apartados de todo contacto con estos elementos, que, llámense mauristas o liberales, son unos perfectos reaccionarios.

En Mallorca hay una fuerza socialista bastante importante; si acogemos la idea con tesón y entusiasmo, en las próximas elecciones podemos destacar una personalidad socialista, netamente socialista.

Si lo hacemos así, la inmaculada honradez del Partido Socialista saldrá de esta lucha con la fuerza de sus ideales limpia de toda mancha que pudiera contaminarla.

A la lucha debemos acudir, pues, solos, completamente solos, con la bandera enhiesta del cien veces glorioso Partido Socialista Español.

¡Viva el Socialismo!—*Sebastián Ferretljans.*

A los obreros de la madera

La Sociedad de Carpinteros y Ebanistas de Vigo pone en conocimiento de todas las organizaciones del ramo de la madera de España que en esta localidad tiene planteada una huelga a los maestros Taboada y Compañía en la obra que el Banco de Vigo tiene en construcción.

Lo ponemos en conocimiento de todos los compañeros del ramo de la madera para que no se dejen sorprender con proposiciones para trabajar en dicha obra.—*P. R. Campos, secretario.*

(Se suplica la inserción de esta noticia en la prensa obrera.)

«El Defensor de Madrid»

Se ha publicado el primer número de un semanario que con este título será consagrado, según dice en su programa, al engrandecimiento de Madrid.

Publica en la portada los retratos de todos los que han sido elegidos para los diferentes cargos públicos de Madrid, y da la sensación de que se propone estudiar los problemas vitales para el desarrollo de la vida madrileña.

Los hechos dirán si se cumplen estos deseos.

Espectáculos PARA MAÑANA

ESPAÑOL.—A las seis y a las diez y cuarto, La ilustre fregona.

CENTRO.—A las seis y a las diez y media, La pluma verde.

ESLAVA.—A las seis, La tragedia de Marichu.—A las diez y media, El pavo real.

CERVANTES.—A las diez y media, La fiebre verde (estreno).

FUENCARRAL.—A las seis, Los dos principesas (reestreno).—A las diez, Gigantes y cabezudos y Los guapos.

IMPRESA

de Felipe Peña Cruz. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Calle de Pizarro, 16. Teléfono 14-02-M.

Gran mitin en Algar

ALGAR, 18.—Con enorme concurrencia y con entusiasmo indescribible, que demuestra que los ideales socialistas van abriendo paso entre los campesinos andaluces, se celebró en este pueblo un grandioso mitin, en el cual tomaron parte los compañeros Cintado Ramos y Roma Rubies, catedrático éste de Jerez de la Frontera.

En primer lugar habló el camarada Cintado Ramos, que pronunció un elocuente discurso encareciendo la necesidad de la unión de todos los trabajadores y que éstos luchan contra el enemigo común, el capitalismo, en todos los terrenos, en el económico y en el político.

En párrafos llenos de profunda emoción refirió lo que ha contado un soldado que acaba de llegar de África referente a los horrores de la tragedia marroquí, maldiciendo a los causantes de ésta y elogiando al Partido Socialista por su protesta constante y enérgica contra tan infame aventura. Fue muy aplaudido.

A continuación habló el compañero Roma Rubies.

Su discurso, razonadísimo y elocuente, produjo gran impresión en los trabajadores que le escucharon por las numerosas enseñanzas que a través de los párrafos de él pudieron recogerse.

Aludió al Congreso de la Paz últimamente celebrado en La Haya y explicó su trascendencia, por los muchísimos millones de trabajadores que él representados y por los hombres de ciencia que han concurrido.

Aconsejó a los obreros intervergan en la lucha política, recordándoles que los trabajadores de los países más libres actúan en el terreno económico y en el político. Abandonar el campo de la lucha política es dar gusto al capitalismo y a los caciques.

Durante su discurso fué interrumpido varias veces con entusiastas aplausos, siendo ovacionado al terminar.

El acto, brillantísimo, ha producido inmejorable impresión entre los trabajadores.—*C.*

ROCA
Fotógrafo. Tetuán, 20.
Teléfono 320.
Retratos artísticos.
Ampliaciones inalterables.

Cooperativa Socialista de Eibar
Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Bida, barrieta, Arragorta, 3; Castejón, 18; Bidebarrieta, 8.

De ayer, de hoy y de mañana
Todos, absolutamente todos los que lo saben, saben, y los que no lo saben, deben probar para saber, que en Madrid, calle de San Bernardo, número 61 y número 64, existen dos cafés-bares, que se titulan, el primero, «La Alcazaba», y el segundo, «La Nueva Alcazaba», el segundo, que expenden un estupendo café, licorés, cerveza, refrescos, vermuth y otros aperitivos. Todo esto, de las mejores marcas. Desayunos, a 35 céntimos, de seis a doce.

BAR METRO
Establecido en Bravo Murillo, 70, de Leoncio Méndez. El más delicioso de Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

Café Bar Siglo XX
Plaza del Angel, núm. 19.
Cervecería.—Mariscos.
Bocadillos en toda clase de fiambres.
Especialidad en ensalada rusa.
UNICA SUCURSAL:
Glorieta de Quevedo, 2.

Bar Siglo XX
MESON DE PAREDES, 6 y 8.
Bar Nueva Montaña
FUENCARRAL, 91.
Si queréis tomar una taza de café insuperable no olvidéis que lo encontraréis en estos establecimientos.
Cerveza, refrescos y bocadillos variados de inmejorable calidad.
IMPRESA: MADERA, 8.